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Sommario/riassunto Depuis le tournant libéral des années 1990, les psychothérapies sont
en plein essor dans la société indienne. Ce livre, consacré au cas
particulier de la psychanalyse à Delhi, décrit la façon dont cette
nouvelle pratique s’insère dans les modes de vie. Pourquoi la thérapie
devient-elle une pratique de plus en plus répandue ? À quel besoin cela
répond-il ? Comment les structures sociales du monde indien
imprègnent-elle la thérapie et quelles sont les particularités de la
thérapie à l’indienne, par comparaison avec ses autres déclinaisons
(européennes ou nord-américaines notamment) ? À partir d’une riche
ethnographie et de nombreuses études de cas, Anne Gagnant de Weck
montre en quoi l’expérience contemporaine de la thérapie reflète les
tensions occasionnées par la progression – très contestée – des valeurs
individualistes (d’autonomie, de choix et de bonheur personnel) dans
une société de castes réputée pour sanctifier le groupe et dénier toute
valeur à l’individu. En articulant ainsi une question sur le sens de la
thérapie dans des vies individuelles avec une question sur la forme de
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son dispositif, l’autrice offre une description riche et nuancée, au
prisme de l’intime, de l’univers mental de la « nouvelle classe moyenne
» indienne et permet de faire progresser notre propre connaissance de
la psychanalyse.  Since the liberal turn of the 1990s, psychotherapies
have been booming in Indian society. This book, devoted to the
particular case of psychoanalysis in Delhi, describes how this new
practice is becoming part of of new lifestyles. Why is therapy becoming
an increasingly common practice? What need does it meet? How does
the social structure of the Indian world influence therapy and what are
the particularities of Indian-style therapy, compared to its other
variations (European or North American in particular)? Based on a rich
ethnography and many case studies, Anne Gagnant de Weck shows how
the contemporary experience of therapy reflects the tensions caused
by…


